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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области облачно с прояснениями, 
дождь, местами сильный, с грозами, местами – град; 
ветер юго-восточный, умеренный, при грозе местами 
порывистый; температура +19…+24.

22 июня по области – переменная облачность, 
временами дожди, местами грозы; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью +10…
+15, днём +19…+24.

23 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные дожди, грозы; 
ветер западный, умеренный; температура ночью 
+8…+13, днём +19…+24, при значительной об-
лачности до +15.
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за 2013 г.

завтра – День  
памяти и скорби

Дорогие земляки!
Бережно храня безмерную радость 

от Великой Победы, мы не имеем права 
забыть и самую трагичную дату в отече-
ственной истории  – 22 июня 1941 года, 
когда гитлеровцы без объявления войны 
вторглись на нашу землю. Немецко-
фашистские войска попытались разгро-
мить Красную Армию в ходе молниенос-
ной войны – блицкрига, но наша страна 
выдержала чудовищной силы удар. Не 
дрогнула. И не сдалась.

На фронтах Великой Отечественной 
сражались более полумиллиона жителей 
Воронежской области. Свыше 330 тысяч 
из них пали на полях сражений. Мы бу-
дем вечно хранить память о них, честно 
и до конца исполнивших свой воинский 
и гражданский долг. Преклоняясь перед 
подвигом ветеранов, тружеников тыла, тех, 
кто восстанавливал родной Воронеж из 
руин, самоотверженностью детей военного 
времени и всех, кто приближал Победу, мы 
гордимся, что столица Черноземья по праву 
стала городом воинской славы. 

Сегодня скорбь по всем, кто ценой 
жизни в те суровые годы защитил наше 
Отечество, и светлая память о героях 
должны объединить нас в борьбе за со-
хранение мира, против национализма и 
международного терроризма, в созида-
тельном труде на благо России и Воро-
нежской области.

Врио губернатора Воронежской области 
А.В. ГордееВ

Председатель областной думы                                                                         
В.И. КлючнИКоВ

Глубокочтимые ветераны и участники 
Великой Отечественной войны, дорогие 
воронежцы!

22 июня 1941 года, в день Всех святых, 
в земле Российской просиявших, началась 
Великая Отечественная война. Вероломно 
нарушив священные границы нашей Роди-
ны, фашистские захватчики вторглись в 
наше Отечество. В первый же день войны 
Местоблюститель Патриаршего престола 
митрополит Сергий (Страгородский) об-
ратился к всероссийской пастве со слова-
ми, которые укрепили слабых и вселили 
в сердца соотечественников мужество и 
надежду. По  призыву Церкви миллионы 
верующих приняли участие в сопротив-
лении врагу на фронтах и в тылу, отдавая 
последнее в сборе средств для заветной 
Победы. Молитвы жен и матерей, непре-
станная горячая молитва Православной 
Церкви хранили воинов на полях Великой 
Отечественной войны. Наши отцы и деды 
отстояли не только свое Отечество, свой 
родной Воронеж, свои семьи и дома, но и 
защитили весь мир от ужасной эпидемии 
нацизма. 

В этот святой для каждого из нас День 
мы молитвенно склоняем головы перед 
величием подвига тех, кто отдал самое 
драгоценное для Победы над злом, ис-
полнив своей жизнью заповедь, данную 
нам на все времена Христом: «Нет больше 
той любви, как если кто положит душу 
свою за друзей своих». 

Сегодня во всех православных храмах 
мы возглашаем «Вечную память» всем, 
кто положил свои жизни в боях за наше 
Отечество и Воронежскую землю. А всем 
ветеранам – героям Великой Отечествен-
ной войны с сердечной благодарностью  
желаем долголетья, Божьего благослове-
ния, доброго здравия и крепости сил!

Митрополит Воронежский  
и лискинский СерГИй

Как сделать карьеру…  
механизатора

Экспертиза «Коммуны» | По прогнозу в этом году хозяйства Воронежской области закупят  
более 600 современных тракторов и комбайнов, но кто будет на них работать?  
Более того, дефицит кадров остро скажется уже в предстоящую жатву

николай КардаШоВ
г.лиски

Тёплые улыбки первых 
посетителей и девушек-
почтовиков отделения №9 
подсказывают, что этому со-
бытию рады все.

- Жилой комплекс «Журав-
ли» - быстрорастущий микро-
район города, где уже прожи-
вают более 15 тысяч жителей, 
и без почты какие же удоб-
ства, - делится заведующая 
почтовым отделением Елена 
Семёнова. – Да и коллектив 
наш хоть и не большой, два 
почтальона и три оператора, 
но ютились мы в тесном и не 
приспособленном помещении. 
А тут – вон сколько для всех 
простора и уюта!

- Мы за полдня до офици-
ального открытия успели уже 
и «размяться» - обслужили 
85 посетителей! - радуется 
оператор Ольга Юферева. – 

Есть и первый подписчик на 
«Коммуну».

На 158 квадратных метрах 
почтового отделения, справив-
шего новоселье в цокольном 
этаже жилого дома по улице 
Титова, 20, не тесно теперь 
ни почтовикам, ни клиентам. 
Просторный операционный 
зал с новеньким оборудо-
ванием. Рядом – огромная 
комната для раскладки корре-
спонденции. Уютная бытовка, 
где можно отдохнуть. Для 
жителей микрорайона и при-
городного хутора Калач в но-
вом офисе окажут весь набор 
почтовых услуг. И все – в ша-
говой доступности. «Для нас 
важно и то, что это помещение 
с помощью местной власти 
строители на первое время 
отдали нам в безвозмездное 
пользование», - благодарно 
подчёркивает начальник  по-
чтамта в Лисках Анатолий 
Мищенко.

«Журавлиная» почта
Микрорайону-новостройке в лисках подарили… 
почтовое отделение.

Начальник УФПС Воронежской области Юрий Бес-
хмельницын (в центре) считает, что залогом успеха 
почты является доступность её услуг для населения.

на тему дня

николай старЫХ

Справедливости ради надо ска-
зать, что нехватка механизаторов у 
нас ощущается не так сильно, как в 
других регионах. Не зря же Воро-
нежская область входит в пятерку 
крупнейших аграрных субъектов 
России по объёму производимой 
продукции сельского хозяйства 
(рост производства обеспечен за 
счёт развития растениеводства и 
животноводства). В уборочную 
страду наши хозяйства и даже 
районы приходят на выручку друг 
другу. Работают также «летучие от-
ряды» с Кубани и из других южных 
мест, хотя расценки у них такие, что 
руководители-сельхозники хвата-
ются за голову. Да что поделаешь? 
В принципе «помощники» правы, 
когда говорят: «Готовьте свои ка-
дры», однако, дело это – не одного 
дня, к тому же проблема требует 
комплексного подхода и решения. 

Старый конь глубоко  
не пашет

По данным Росстата, в нашей 
стране только 13 процентов агра-
риев массовых профессий – это 
люди до 30 лет. Ещё меньше их – 6 
процентов – в Самарской области. 
Почему именно об этом регионе 
идёт речь? Там 27 марта проведён 
форум с актуальной для многих 
субъектов Федерации повесткой 
дня: «Поволжский агросезон-2014: 
проблемы и задачи кадрового обе-
спечения». На нём губернатор 
Николай Меркушкин с горечью 
констатировал: опытные механиза-
торы «шарахаются» от зарубежной 
техники, оснащённой компьюте-
рами, а грамотной молодёжи в де-
ревнях попросту нет! В этой связи 
было решено разработать специ-
альную региональную программу, 
подобную той, что уже действует в 
отношении специалистов с высшим 
и техникумовским образованием. 

Похоже, такой подход заслу-
живает в России повсеместного 
внимания, поскольку рождаемость 
падает, кадры стареют, а на биржах 
труда очередей из готовых молодых 
специалистов не наблюдается.

К примеру, на сегодняшний день 
официальная безработица в Рамон-
ском районе практически исчезла: 
её уровень упал до 0,5 процента при 
наличии 400 вакансий. В целом же по 
Воронежской области уровень реги-
стрируемой безработицы составляет 
1 процент, общая численность без-

работных – 11,9 тысячи, вакансий 
– 23,6 тысячи. В том же Рамонском 
районе реализуется 41 коммерче-
ский проект в различных сферах 
деятельности, но катастрофически 
не хватает не только толковых работ-
ников, но и вообще рабочих рук. 

– Да что там новые производ-
ства, если грядёт жатва, а в иных 
хозяйствах на мощные комбайны 
«Джон Дир» посадить некого! – 
сетовал журналисту «Коммуны» 
глава райадминистрации Виктор 
Логвинов. У него даже была мысль: 
возить людей вахтовым методом из 
родной Воробьёвки, но там «все, кто 
трезвый, при деле».

Главное –  
«корочку» получить?

Своё профессиональное училище 
– №50 – имеется в Хохольском райо-
не, однако избытка механизаторских 
кадров и тут нет. Во-первых, выпуск-
ники (ежегодно три десятка чело-
век) одновременно получают права 
тракториста-машиниста и шофёра, 
многие из них потом садятся за руль 
автомобиля, особенно отслужившие 
в армии водителями. Во-вторых, в 

районе популярен вахтовый метод 
работы в других денежных регионах 
– в Москве и даже в Тюмени, а глав-
ное – рядом Воронеж, где более вы-
сокие зарплаты и множество вакан-
сий трактористов на предприятиях и 
стройках, с фиксированным рабочим 
днём и гарантированным заработком 
в течение круглого года. В-третьих, 
молодёжь вообще стремится в город; 
несостоявшиеся механизаторы за-
частую предпочитают быть такси-
стами – это, дескать, престижнее и 
денежнее.

Год назад в Воронежской области 
насчитывалось 24 учреждения на-
чального профессионального обу-
чения. Но в апреле, напомню, «Ком-
муна» сообщила: «По заявлению 
главы регионального департамента 
образования, науки и молодежной 
политики Олега Мосолова, в це-
лях экономии бюджетных средств 
предусмотрены работы по умень-
шению количества профучилищ 
– за счёт их слияния со средними 
профессиональными учреждения-
ми – техникумами и лицеями». В 
общем, задумана большая реформа, 
требующая не одного дня.

Между тем в упомянутой Самар-

ской области уже в этом году все 16 
учебных заведений сельскохозяй-
ственного профиля переведены под 
контроль регионального Минсельхо-
за – они больше не подведомственны 
образовательному ведомству, как 
у нас. В итоге теория стала ближе 
к практике. Интересно и то, что в 
Самарской области разрабатывается 
новый образовательный проект, в 
рамках которого школьники будут 
изучать основы агротехники и агро-
химии, знакомиться с работой сель-
хозпредприятий своего района.

Кстати, будучи министром 
сельского хозяйства, глава на-
шего региона Алексей Гордеев 
нашёл время, чтобы встретиться 
с учащимися сельских училищ 
Рязанской области. При этом он 
рассказал об огромном дефиците 
работников АПК, знакомых с са-
мыми современными технологиями 
агропромышленного производства, 
однако выразил надежду на скорые 
перемены, поскольку «Президентом 
России развитие агропромышлен-
ного комплекса включено в число 
приоритетных национальных про-
ектов». Было это в 2007 году.
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Субсидии для беженцев
Регионы, которые принимают беженцев с юго-востока Украи-

ны, получат субсидии из федерального бюджета. Такое решение 
приняли на совещании по вопросам оказания помощи гражда-
нам соседнего государства, которое прошло в минувший четверг  
в Таганроге Ростовской области. Совещание провёл руководи-
тель Администрации Президента России Сергей Иванов.  Он 
сообщил, что из федерального бюджета Ростовской области уже 
выделено 240 млн. рублей на размещение и обеспечение граждан 
Украины. Другие регионы, которые принимают беженцев, в том 
числе и Воронежская область, куда уже прибыли в организован-
ном порядке 776 человек, в ближайшее время подготовят заявки 
на получение  средств. В  работе совещания принял участие 
также врио губернатора области Алексей Гордеев.

Первая пятилетка пройдена
Вчера глава региона  Алексей Гордеев принял участие в 

«круглом столе» с руководителями общественных приёмных 
губернатора, на котором подведены итоги  их пятилетней ра-
боты.  Как было отмечено, начиная с 2009 года в общественные 
приёмные обратилось более 65 тысяч человек, от которых по-
ступило 65047 обращений. Чаще всего воронежцы  затрагивают  
проблемы строительства и коммунальных услуг, а на втором 
месте – вопросы социального обеспечения. Наибольшая часть 
обращений связана с оказанием материальной помощи пенсио-
нерам, другим малообеспеченным гражданам. Лично главой 
региона Алексеем Гордеевым за это время проведено 22 приёма 
и принято 184 человека. Он нацелил руководителей приёмных 
активизировать работу по организации встреч с населением и 
в трудовых коллективах, усилить контроль над качеством  и 
сроками рассмотрения обращений граждан, исключить фор-
мализм и бюрократию. На «круглом столе» также выступил  
помощник полномочного представителя Президента РФ в 
ЦФО Александр Меркулов. Обо всём этом – в следующем 
номере «Коммуны».

ЖкХ в новом качестве
В Воронеже состоялась пресс-конференция секретаря 

Воронежского регионального отделения партии «Единая 
Россия», заместителя председателя облдумы Владимира 
Нетёсова. На встрече обсуждались вопросы, прописанные 
в резолюции по итогам Всероссийского форума «ЖКХ – 
новое качество», прошёдшего 6 июня в Челябинске. В неё 
вошли предложения и от воронежской делегации во главе с 
Владимиром Нетёсовым. Лидер партии «Единая Россия», 
премьер-министр РФ Дмитрий Медведев дал на основе 
резолюции профильным министерствам и ведомствам ряд 
поручений, касающихя ограничения до 2018 года роста 
платы за коммунальные услуги для россиян на уровне, 
не превышающем уровень инфляции. Те должны также 
предусмотреть ограничение роста цен на газ и передачу 
электроэнергии, обеспечить переход к долгосрочному 
тарифному регулированию не позднее 2016 года.

Среди лучших врачей россии
Четверо врачей из Воронежской области попали в финал 

Всероссийского конкурса 2014 года. Победителями в номина-
циях «Лучший терапевт» и «Лучший акушер-гинеколог» стали 
врач Павловской ЦРБ Елена Минакова и заведующая стацио-
наром перинатального центра ВОКБ № 1 Светлана Нартова. 
Оториноларинголог ВОКБ № 2 Анна Желтова заняла второе 
место в своей номинации, а врач кардиолог ВОКБ № 1 Татьяна 
Кобцева стала третьей в номинации «Служба крови». Всего в 
конкурсе принимали участие 672 медицинских специалиста 
из всех регионов Российской Федерации. 

Дуб, яблоня или сирень? 
В департаменте природных ресурсов и экологии Воронеж-

ской области прошло заседание, на котором обсудили итоги 
голосования за растение-символ области. Рабочая группа 
определила, какие из древесных пород будут участвовать в фе-
деральном голосовании. Ими оказались дуб, яблоня и сирень. 

тамара гаШимоВа
кантемировский район

Смущённо улыбаясь, они 
признаются, что ВОЙНЫ не 
видели. Слава Богу, что разо-
рванное в клочья небо не по-
ливало их свинцовым дождем. 
Огонь пожарищ, порождённый  
разрывами снарядов, не пре-
вращал в пепел их дома и сады. 
Они не хоронили своих друзей 
и родных, прошитых пулями и 
разорванных в клочья минами. 
И всё равно они решили бежать 
из ставшей смертельно опас-
ной родины. Заброшенными 
просёлочными дорогами почти 
сутки пробирались в соседнюю 
страну, оставив в своей родных 
и близких людей. 

- Война шла рядом, в со-
седних селах и городах, - рас-
сказывает Анна, мама троих 
детей, старшему из которых 
пять, а младшей только что 
исполнился год. - Случалось, 
иногда постреливали. Потом 
начали строить блокпосты. 
Когда их стало в разы больше, 
мы, испугавшись за жизнь де-
тей, собрали самое необходи-
мое, сели в машину и поехали 
в Россию. Пока передвигались 

по городу, нас постоянно оста-
навливали люди с автоматами 
наперевес, осматривали салон 
и багажник, проверяли до-
кументы. Очень боялась, что 
мужу не дадут уехать вместе 
с нами. 

И всё-таки успели вывезти 
своих детей. Сейчас, по словам 
оставшихся там родных, такой 
возможности у жителей города 

уже нет. Война пришла в их 
Артёмовск позавчера.

В Кантемировском реабили-
тационном центре Анна вместе 
с детворой и мужем живёт уже 
неделю. Три дня назад сюда 
же привезли ещё две семьи. 
А буквально вчера из центра 
к родственникам, живущим в 
одной из центральных обла-
стей России, уехала молодая 

женщина с двумя детишками. 
Аня — в слезах. Завтра её 

вместе с внезапно разболев-
шейся крохотной Иринкой 
госпитализируют в районную 
больницу. Слёзы вперемешку 
от переживания за своих маль-
чишек – как-то они останутся 
одни без неё - и благодарности 
принявшим их людям за ис-
креннее участие в их судьбе 
и заботу. Помимо питания 
и проживания социальные 
работники обеспечивают их 
всем необходимым для нор-
мальной жизни: памперсами, 
детским питанием, предметами 
гигиены. Даже карточки со-
товой связи предоставили. Да 
и местные жители не остаются 
в стороне.

- Одну из мам, находящуюся 
на шестом месяце беремен-
ности, возили на приём к спе-
циалистам женской консульта-
ции, - говорит директор центра 
Любовь Головахина. - Помогли 
пройти всё необходимое меди-
цинское обследование и всем 
остальным. Сейчас пытаемся 
найти работу Игорю, мужу 
Ани. 

Знакомимся с остальными. 
Обе Юли приехали из Стахано-

ва. Мужья и все родственники 
остались на родине. У первой 
Юли — четверо ребятишек: 
три сына и дочь - семи, шести, 
пяти лет и одного года от роду. 
У другой — одна — пятилетняя 
Марина. Второго ребёнка ей 
помогают выносить как мест-
ные врачи, так и их коллеги из 
соседнего района. 

Они надеются вернуться в 
свои дома, хотя никто из них 
не знает, что ждёт их малую ро-
дину завтра. Аня и Игорь при-
знаются: если решится вопрос 
с жильём и работой, то они с 
радостью останутся в России. 
Своей квартиры у них никогда 
не было. Жили на съемной. 

- Спасибо за тёплый приём 
и помощь, но мы не хотим быть 
иждивенцами, - продолжает 
Игорь. - Я водитель по про-
фессии, но готов работать хоть 
на стройке, хоть в автосервисе, 
лишь бы прокормить свою 
семью. 

- Если откликнутся добрые 
люди, готовые безвозмездно 
предоставить вам жильё, вы 
готовы принять их предложе-
ние? - спрашиваю, обращаясь 
ко всем.

- Это будет замечательно, 

но ведь надо будет платить 
квартплату, покупать продук-
ты, а у нас нет на это денег, и на 
работу по понятным причинам 
выйти мы не можем, - отвечают 
обе Юли. – Сейчас нам больше 
нужны детские вещи и обувь.

Игорю и Ане такой вариант 
подходит. Если будет работа, 
то они самостоятельно смогут 
арендовать дом или квартиру 
и поселиться в нём вместе со 
своей детворой.

Вечерами, уложив малышей 
спать, они идут смотреть выпу-
ски новостей российского теле-
видения. А потом начинают 
звонить родителям, мужьям, 
друзьям...

Точной цифры прибывших 
в нашу страну беженцев на-
звать сегодня никто не смо-
жет. Как сосчитать, сколько 
женщин и детей пересекли 
границу на своих машинах и 
уже осели у родственников? 
Особенно, если они не спешат 
обращаться к местным властям 
или в миграционную службу за 
помощью. 

Выехав из Кантемировки 
на трассу, увидели ехавшую 
впереди нас легковушку с укра-
инскими номерами... 

Мы не хотим быть иждивенцами
Так говорят люди, бежавшие в Россию от ужасов войны, развязанной в соседнем государстве.  
Они согласны на любую работу, лишь бы самим кормить свои семьи. Пока же они рады любой помощи  

Юля вместе с детьми всё ещё не теряет надежду  
вернуться на родину.

Ф
от

о 
м

их
аи

ла
 В

яЗ
о

Во
го

.

О Сергее Ольшанникове в ЗАО «Путь Ленина» Аннинского района – только хорошее мнение.  
Он представитель нового поколения механизаторов, которым по силам самая современная,  
насыщенная электроникой техника.
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Быстротечно катится черно-
белая жизнь своим чередом, 
перемалывая положенный каж-
дому запас радостей и горестей, 
а оглянешься - и видишь, как 
расписано прошлое верстовы-
ми столбами прожитых лет…

Судьба подарила Борису 
Георгиевичу много испытаний, 
но и щедро вознаградила за 
приложенные усилия. В 33 года 
молодой ученый стал деканом 
инженерно-экономического 
факультета Воронежского по-
литехнического института 
(ныне ВГТУ), позже - профес-
сором, заведующим кафедрой. 

В начале 90-х годов, в самый 
сложный и судьбоносный пери-
од в жизни региона Борис Пре-
ображенский был на передовой. 
Его, видного ученого и обще-
ственного деятеля, пригласили 
в областную администрацию на 
должность вице-губернатора. 
Кстати, и в те времена, и сегодня 
во всей России найдется не-
много докторов экономических 
наук в ранге первого замести-
теля главы региона. Конечно, 
случается, когда чиновник по-
лучает ученую степень, но край-
не редко на высокую должность 
приглашают уже состоявшегося 
научного деятеля. В Воронеж-
ской области такой прецедент 
был, и именно он сыграл не-
маловажную роль в развитии 
и становлении экономических 
процессов.

- Мне тогда удалось ре-
шить много стратегически 
важных вопросов: выстроить 
хорошие взаимоотношения с 
вышестоящими чиновниками 
- министрами финансов, а их 
на моей памяти было пять, с их 
заместителями, - вспоминает 
Борис Георгиевич. – И именно 
этот человеческий фактор ча-
сто играл определяющую роль 
в принятии решений. Могу ска-
зать, что в жизни мне везло и на 
коллег, и на партнеров, и я рад, 
что в своей профессиональной 
деятельности встречался с та-
кими людьми, как министр фи-
нансов РФ Владимир Пансков, 
первый замминистра финансов 
РФ Владимир Петров, секре-
тарь Совета Безопасности РФ 
Юрий Скоков, руководитель 
Федерального казначейства 
Александр Смирнов и другие. 

Крепкие узы дружбы долгие 
годы связывали Бориса Геор-
гиевича с выдающими людьми, 
оставившими след в жизни 
общества. Это известный поэт 
Егор Исаев, генерал армии Ана-
толий Грибков, председатель 
Совета министров РСФСР 
Виталий Воротников.   

Сильная команда в те вре-
мена была и в областном пра-
вительстве. Но Борис Преоб-
раженский всегда разительно 
отличался от других. Многие 
до сих пор помнят его удиви-
тельную манеру управления 
- он предоставлял максимум 
свободы всем структурам, ко-
торые находились в сфере его 
влияния, и вмешивался только 

тогда, когда его участие было 
действительно необходимо. 

Борис Георгиевич трудил-
ся всегда на совесть. Много 
средств он привлек в регион в 
рамках Федеральной адресной 
инвестиционной программы, 
которые пошли на строитель-
ство объектов социально-
культурной сферы, других 
федеральных программ, на 
выплаты пенсий и пособий. 
Многомиллионные транши на 
инвестиционные программы 
стали внушительным под-
спорьем и для воронежских 
предприятий. В их числе - ва-
гоноремонтный завод имени 
Тельмана, куда перечислили 
более 400 миллионов рублей 
федеральных средств. 

С 2001 года начался новый 
этап в жизни ученого. Пред-
ставитель в Совете Федерации 
Федерального Собрания РФ от 
администрации Воронежской 
области, член Комитета по 
бюджету, первый заместитель 
председателя Комиссии по 
взаимодействию со Счетной 
палатой РФ, член Комиссии 

по методологии реализации 
конституционных полномо-
чий Совета Федерации. Этот 
период особый в жизни Бориса 
Георгиевича. Напряженный 
ритм работы, командировки, 
переезды, лекции, семинары, 
конференции, работа над фе-
деральным законодательством 
– друзья и близкие не переста-
вали удивляться его работоспо-
собности и энергии. Он успевал 
делать много полезного и нуж-
ного для российского общества, 
не задумываясь о собственной 
усталости. При этом ни на день 
не переставал заниматься на-
учной работой. 

- Работать в Совете Феде-
рации было интересно, - объ-
ясняет истоки своей бесконеч-
ной энергии ученый-политик. 
– Рядом были удивительные 
неординарные люди, в числе 
которых - Сергей Миронов, 
Владимир Гусев, Валерий Горе-
гляд, Сергей Степашин, Рама-
зан Абдулатипов. С Виктором 
Зубковым, академиком Леони-
дом Абалкиным, профессором 
Гавриилом Поповым и другими 
видными учеными и специали-
стами довелось общаться в 
рамках Санкт-Петербургского 
экономического форума.  

Борис Преображенский - из-
вестный специалист в области 
теории и методологии управ-
ления в экономических систе-
мах. Он внес большой вклад в 

разработку научной концеп-
ции и принципов устойчивого 
функционирования и развития 
региональной экономики.

- Во время работы в Меж-
парламентской ассамблее чле-
ном постоянной комиссии по 
бюджету и налоговой политике 
рабочая группа, руководителем 
которой я был, разработала мо-
дельный закон о государствен-
ном финансовом контроле для 
стран СНГ, - вспоминает Борис 

Георгиевич. - Эта модель, кста-
ти, была принята всеми страна-
ми СНГ за исключением Рос-
сийской Федерации. Яростным 
противником закона выступил 
тогда министр финансов Алек-
сей Кудрин, поскольку в этом 
случае Счетная палата как выс-
ший орган внешнего финансо-
вого контроля контролировала 
бы напрямую Правительство 

Российской Феде-
рации в контексте 
эффективного рас-
ходования средств 
ф е д е р а л ь н о г о 
бюджета. 

Особый талант 
Бориса Георгие-
вича как видного 
ученого, мыслите-
ля, пропагандиста 
научного подхода 
к решению обще-
ственных проблем 
естественным об-
разом привел его 
к реализации идеи 
открыть в Вороне-
же филиал Рос-
сийской Академии 
Государственной 
службы при Пре-
зиденте РФ. Мно-
го сил и средств 
было затрачено на 
воплощение этой 
идеи, и в 1995 году 

в областном центре появилось 
образовательное учреждение, 
которое было призвано гото-
вить управленческие кадры. С 
тех пор это детище отнимает у 
Бориса Георгиевича большую 
часть времени и сил. Больше 
14 лет он занимал должность 
директора филиала, сегодня в 
этой же академии он заведует 
кафедрой экономики, финан-
сов и менеджмента и является 
главным редактором научного 
журнала «Регион: системы, 
экономика, управление». 

Профессор Преображенский 
является Учителем с большой 
буквы. Больше двадцати его 
учеников защитили канди-
датские и двое - докторские 
диссертации. Долгие годы он 
возглавлял диссертационный 
Совет по защите докторских 
диссертаций. А определить, 
сколько выпускников воро-
нежского филиала Российской 
академии государственной 
службы при Президенте РФ 
имели счастье послушать его 
лекции, практически невоз-
можно. 

У Бориса Георгиевича – ред-
кий дар. Он умеет расчищать 
место под солнцем для тех, кто 
только начинает свой путь в 
науке, а потом терпеливо и за-
ботливо ведет к мастерству мо-
лодых гениев, которые не сразу, 
а только через его тяжкий труд 

и участие, приходят к настоя-
щему профессионализму. Этот 
его талант невозможно переоце-
нить. Только он может легко, без 
назиданий, с помощью мягкой 
иронии аккуратно подправлять 
шаги неопытного сотрудника, 
доводить до совершенства лю-
бой материал и оставаться в 
стороне, когда приходит время 
«пожинать плоды».

О поразительной работо-
способности профессора Пре-
ображенского ходили легенды. 
Будучи директором филиала, 
он с успехом совмещал работу 
с деятельностью в администра-
ции области, в Совете Феде-
рации, писал научные труды, 
выпускал книги. Борис Геор-
гиевич - автор и соавтор более 
чем 300 научных трудов, в том 
числе 19 книг, монографий и 
учебных пособий. 

Борис Преображенский яв-
ляется ученым высокой квали-
фикации, глубокой эрудиции 
и развитой научной интуиции. 
Однако самым большим его 
достоинством является при-
родная интеллигентность и 
удивительная доброжелатель-
ность. 

О делах сегодняшних Борис 
Георгиевич рассказывает с 
присущей ему флегматично-
стью, негромким, спокойным 
голосом:

- Я оцениваю политическую 
ситуацию в стране как феномен 
«потерянной демократии». 
В начале девяностых мы все, 
в известной мере, были ро-
мантиками и не ожидали, что 
демократия превратится в ряде 
случаев во вседозволенность и 
беспредел.

Существует фундаменталь-
ный закон развития совре-
менной рыночной экономики, 
который гласит, что экономи-
ческое благосостояние, конку-
рентоспособность и долговеч-
ность стран и культур зависят 
исключительно от их способ-
ности производить и сбывать 
товары и услуги. Это указывает 
на необходимость интенсивно-
го развития реального сектора 
экономики. Именно поэтому 
необходим переход к иннова-
ционной экономике, то есть 
экономике, основанной на 
знаниях, что, естественно, тре-
бует кардинальных изменений 
в науке и образовании, новых 

форматов в сфере культуры, 
особенно с учетом того, что 
по индексу развития челове-
ческого капитала Россия на-
ходится на 65-м месте. В этой 
связи я полностью согласен 
с экс-министром экономики 
России, научным руководи-
телем ВШЭ Е.Г. Ясиным, что 
главное сегодня – это культура, 
образование, ответственность 
и доверие. Нельзя в очередной 
раз допустить стратегическую 
ошибку – чрезмерную либера-
лизацию экономики и слабость 
институтов государства, помня 
о предупреждении Талейрана: 
«Это хуже, чем преступление, 
это – ошибка!». 

Вложение средств в раз-
витие образования во многих 
передовых странах квалифици-
руется как стратегические ин-
вестиции. В нашей же стране, с 
грустью констатирует профес-
сор, государство по-прежнему 
оценивает научные кадры чуть 
выше разнорабочих на стройке. 
Отсюда и фрагментарный под-
ход к фундаментальным вопро-
сам в науке. 

И все же в тяжкий грех уны-
ния Борис Преображенский не 
впадает. Его по-прежнему лю-
бят студенты и ценят коллеги. 
А директор филиала Евгений 
Подвальный так прямо и го-
ворит, что профессор Преоб-
раженский - это золотой запас 
и гордость академии. И вообще, 
здесь прекрасно осознают, 
насколько это штучный спе-
циалист и редкая личность.

В общем, лучшие годы от-
даны науке и обществу не зря. 
И эта плодотворная жизнь 
продолжается. Новое время 
диктует новые темы исследо-
ваний. Одна из последних книг 
– «Регулирование внешнеэко-
номической деятельности». 

Борис Георгиевич впол-
не может гордиться плодами 
своего многолетнего труда. 
Да и сам он, отмахнувшись 
от привычного перечисления 
проблем нынешней российской 
науки, говорит убежденно: 
«Будущее у России и ее науки 
есть». Как специалист по эко-
номике и управлению свет в 
конце тоннеля он видит. А глаз 
у него острый, отточенный на 
точных цифрах и метких фор-
мулировках.

И всё – на благо Отчизны
Штрихи к портрету | И на поприще науки, и в делах государственных Борис Преображенский всегда имел и имеет свою позицию
Имя Бориса Преображенского знакомо многим во-
ронежцам. Доктор экономических наук, профессор, 
действительный член (академик) Российской Акаде-
мии естественных наук, почётный доктор Европей-
ского Университета, Заслуженный экономист Рос-
сийской Федерации, он внёс существенный вклад в 
развитие региона. 

Борис Преображенский.

Доктор экономических наук, профессор, Заслуженный 
деятель науки РФ, заведующий кафедрой ВГУ Игорь РИсИн: 

- Борис Георгиевич Преображенский - классический русский 
интеллигент, который демонстрирует неизменно одинаково доброже-
лательное отношение к людям независимо от их статуса и званий. 

Его всегда интересно слушать. И не только на научных конфе-
ренциях и симпозиумах, защитах диссертаций, где его речь всегда 
математически точна и информативна. Он блестяще ориентируется 
в русской классике, знает современную прозу и поэзию и поэтому 
он превосходный собеседник. 

Борис Георгиевич является одним из самых уважаемых ученых-
экономистов Воронежской области с очень широким спектром 
научных интересов. Он один из ведущих специалистов в области 
стратегического и программно-целевого управления развитием 
регионов и муниципальных образований. 

Не могу не отметить один значимый факт – благодаря профес-
сору Преображенскому в Воронеже появился филиал Российской 
Академии госслужбы при Президенте России, ныне имеющий 
статус Российской Академии народного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте России, сформировался коллектив 
единомышленников, сфера профессиональной деятельности кото-
рых – подготовка и повышение квалификации кадров для системы 
публичного управления. 

Борис Георгиевич – настоящий кладезь знаний, и я очень ценю 
каждый момент времени, который выпадает на общение с ним. 

Лидер политической партии «справедливая Россия», 
руководитель фракции «справедливая Россия»  
в Государственной думе Фс РФ,  
председатель совета Федерации в 2001-2011 гг.  
сергей МИРоноВ:

Уважаемый Борис Георгиевич!
Примите мои искренние поздравления с 75-летним юби-

леем!
Ваш высокий профессионализм, талант ученого, стойкий 

авторитет патриота и государственника, принадлежность к 
экономической элите России – это заслуженные и естествен-
ные результаты Вашей мудрой и последовательной жизненной 
стратегии, основанной на личной скромности, трудолюбии 
и ответственности. За время совместной работы в Совете 
Федерации я по достоинству оценил Ваши деловые и чело-
веческие качества. Демократичность в общении с коллегами 
всегда создавала вокруг Вас творческую атмосферу и желание 
работать вместе с Вами. 

Позвольте поздравить Вас со знаменательным юбилеем 
и пожелать как можно дольше поддерживать тот уровень 
творческой активности, который Вы демонстрируете вот 
уже многие годы. Желаю Вам реализации новых планов и 
самых ярких идей. Счастья Вам, душевного тепла, здоровья и 
благополучия! И пусть юбилейный год принесет Вам только 
светлые и радостные события!

пОздрАвлеНия

Справка «коммуны»
Борис преображенский награждён государственными и от-
раслевыми наградами: почетными знаками рАеН «за заслуги в 
развитии науки и экономики», Счётной палаты рФ «за заслуги 
в экспертной работе» 2-й степени; медалями «Автору научно-
го открытия», «ветеран труда», медалями Жукова, «50-летия 
победы в вОв», золотой звездой ордена «за заслуги в науке и 
образовании» 1-й степени, почётным знаком «Благодарность 
земли воронежской», серебряной медалью «за заслуги перед 
академией» и другими. Он почётный гражданин г. лиски и 
лискинского района. 

марина каЛИнИна

Большая стратегия  
и малый уклад

Увы, нацпроект по развитию 
АПК, преобразованный в 2008 
году в госпрограмму, пока что 
не сыграл той роли, которая 
на него возлагалась. Но, как 
известно, «надежда умирает 
последней». 

Недавно Алексей Гордеев 
участвовал в заседании Госсо-
вета РФ, на котором Владимир 
Путин вёл речь о разработ-
ке долгосрочной Стратегии 
устойчивого развития сельских 
территорий. Стратегию нужно 
подготовить до февраля 2015 
года.

Комментируя итоги засе-
дания, глава Воронежской 
области сказал СМИ:

– Сельские территории не-
сут на себе много нагрузок. В 
связи с этим было признано, 
что необходимо увеличить 
финансирование по целому 
ряду направлений. Здесь зву-
чали дороги, водоснабжение, 
газификация, новый подход 
к нормативам в сфере образо-
вания, здравоохранения. Это 
значит, что село должно не 
только давать продовольствие 
как таковое, но и обеспечить 
народосбережение. Нужен 

такой уклад жизни, который 
бы гармонично соответство-
вал представлениям о том, как 
должен жить в современном 
селе человек. 

В общем, и на президент-
ском, и на губернаторском 
уровне усматривается прямая 
связь между условиями де-
ревенской жизни и наличием 
механизаторских и других 
кадров в АПК. Желательно, 
чтобы благие намерения до-
стойно подкреплялись финан-
сово. Аграрии же, знакомые с 
информацией о реализации го-
сударственной программы Во-
ронежской области «Развитие 
сельского хозяйства, пищевых 
продуктов и инфраструктуры 
агропродовольственного рын-
ка» в I квартале 2014 года, вы-
сказываются ещё и за то, чтобы 
больше бюджетных средств на-
правлялось непосредственно 
на переподготовку кадров.

скупой платит дважды
Главы райадминистраций, 

специалисты сельхозуправле-
ний обеспокоены тем, что сей-
час даже руководители круп-
ных хозяйств, при наличии 
свободных средств, неохотно 
идут на дополнительные траты 
по подготовке и переподготов-
ке механизаторов, не имеют 
чёткой кадровой политики и 

уповают на объявления в  га-
зетах и Интернете. Увы, редко 
попадается реклама конкрет-
ного социального содержания. 
Например, такая: «Павловский 
район. Требуются механизато-
ры для работы на новых трак-
торах Buhler Versatile. Высокая 
зарплата. Жильё предоставля-
ется. Трудоустройство семьи. 
Если вы профессионал и же-
лаете достойно зарабатывать, 
– мы сделаем всё для вашего 
благополучия! Телефон … »

Между прочим, стоимость  
полугодичной «коммерческой» 
подготовки одного тракториста  
по области не так уж и высока. 
К примеру, в упомянутом выше 
Хохольском ПУ №50 она со-
ставляет 12000 рублей, а пере-
подготовка со сроком обучения  
1,5  и 4,5 месяца – соответ-
ственно 5500 и  11000 рублей. В 
Лискинском и других районах 
отдельные хозяйства из года в 
год обучают  вновь принятых 
механизаторов работе на новой 
технике своими силами, обыч-
но в зимний период. Здесь уже 
есть свои наработки. 

Иным путём пошли руко-
водители управляющей ком-
пании «Агро Стандарт» – в 
ходе официальной встречи с  
губернатором в октябре 2012 
года они обсудили возмож-
ность создания в Бутурли-

новке центра по подготовке 
кадров для агропромышленно-
го комплекса – механизаторов 
и животноводов.  Алексей 
Гордеев поддержал эту идею.  
Более того, из областного 
бюджета было выделено 10 
миллионов рублей, ещё 550 
тысяч рублей изыскал депар-
тамент образования, науки и 
молодежной политики – за 
счёт подпрограммы «Развитие 
профессионального образова-
ния Воронежской области на 
2011 - 2015 годы». 

Все целевые денежные сред-
ства были освоены полностью. 
В ресурсном  центре, созданном 
на базе местного лицея № 39, 
оперативно разработали  учеб-
ные программы, но в силу ряда 
обстоятельств, для начала здесь 
решили сосредоточиться на 
подготовке операторов для со-
временных животноводческих 
комплексов и механизирован-
ных ферм. 

«Вношу деловое  
предложение»

Сама идея создания ресурс-
ных центров, в том числе по 
подготовке высококлассных 
механизаторов, давно назрела 
и даже популярна в ряде регио-
нов. Но сдерживающим факто-
ром всё же является платность 

обучения. Выход из положения 
вроде как есть. 

В начале апреля в Волгогра-
де проходил Всероссийский 
съезд депутатов сельских по-
селений. На нём выступила 
член Генерального совета  пар-
тии «Единая Россия», началь-
ник отдела организационно-
правовой работы совета народ-
ных депутатов Новохопёрского 
района Елена Гончарова.  Она 
внесла предложение: Минтру-
ду РФ разработать программу 
развития ресурсных центров 
на селе, которая бы финанси-
ровалась за счёт федерального 
бюджета. 

По словам главы поселе-
ния – председателя совета 
народных депутатов Хренов-
ского сельского поселения Бо-
бровского района Александра 
Яньшина, «очень желательно, 
чтобы нашло поддержку и 
другое прозвучавшее на съез-
де в Волгограде предложение: 
строить в селе муниципальное 
жилье – это поможет решить 
кадровую  проблему». 

Участвовавшая в дискусси-
ях глава Коломыцевского сель-
ского поселения Лискинского 
района Ирина Жидкова с одо-
брением отозвалась о действи-
ях областных и районных вла-
стей по решению социальных 
вопросов на селе,  особенно по 

строительству физкультурно-
оздоровительных комплексов 
и созданию в каждом поселе-
нии спортплощадок, ведь дети 
должны расти физически креп-
кими. Но чтобы эти подросшие 
дети – выпускники – не разбе-
гались потом по городам, надо 
лучше вести профориентаци-
онную работу, иметь при всех 
школах земельные участки, а 
где возможно – и ученические 
производственные бригады, 
целенаправленно вести модер-
низацию сельхозпроизводства 
и подтягивать зарплату селян 
до уровня горожан.  

Чтоб сказка  
стала былью

Говоря словами Алексея 
Гордеева, «сегодня у страны 
новые вызовы и новые условия 
– двадцать первый век требует 
абсолютно другого формата 
работы». При этом глава Во-
ронежской области имел в 
виду разработку Стратегии 
устойчивого развития сель-
ских территорий  для страны и 
региона. Но, может, в новом 
формате уже работают спе-
циалисты районных центров 
занятости населения Воронеж-
ской области? Они в рамках 
профессиональной ориентации 
школьников проводят меро-

приятия под названием «Уроки 
карьеры». 

Казалось бы, что это за ка-
рьера – стать механизатором? 
Сейчас выпускники с подачи 
или в силу поддержки родите-
лей рвутся  в юристы, экономи-
сты, менеджеры и программи-
сты. Но таких специалистов и 
без того девать некуда. Какая 
уж там карьера?! А работать в 
белой рубашке на тракторе или 
комбайне, имеющем конди-
ционер и компьютер, – это ли 
не карьера? Причём работать 
в родном краю и в социально 
обустроенном селе. Ну, пусть и 
не в благоустроенном пока, но 
ведь деревенский быт уже из-
менился к лучшему во многих  
сёлах, и он будет меняться. Во 
всяком случае, должен!

Ко всему вышесказанному 
надо всё-таки добавить, что 

рынок труда и в нашем регио-
не имеет массу издержек (ну 
куда это годится: здоровые 
мужики  сплошь и рядом – 
вахтёры и охранники?!); проф-
техобразование не поспевает 
за техническим прогрессом; 
возможности у агрохолдингов 
и фермеров разные, а потому  
тракторы и комбайны у по-
следних такие, что работать на 
них невозможно; банковские 
кредиты у нас дорогие, а агро-
пром  финансируется не так, 
как следовало бы…

При всём при этом совер-
шенно очевидно: никто за нас 
наши проблемы решать не 
будет, а «уроки карьеры» нам 
же воплощать в жизнь. Для 
страны, первой покорившей 
космос, делать сказку былью – 
не привыкать, ей многое, если 
не всё, по силам. 

Как сделать карьеру… механизатора

СоцопроС в тему
независимая социологическая служба «ваше мнение!» 
задала воронежцам вопрос: «как вы считаете, почему 
не хватает механизаторов и других кадров в сельском 
хозяйстве?» вот их ответы:
28% - мешают низкий уровень жизни и бытовые проблемы на 
селе;
14% - родители не хотят, чтобы их дети оставались в деревне;
41% -  кадровая проблема не решается на государственном 
уровне; 
17% - кадровая проблема не решается на областном уровне.
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андрей ФеДоСенко

Напомним, что Алексей Гордеев в понедельник на рабо-
чей встрече с Александром Гусевым, оценивая результаты 
деятельности подрядчиков, отметил неудовлетворительное 
качество проводимых ими работ. Возможной причиной, по 
мнению главы региона и мэра, зачастую является низкий 
профессиональный уровень и слабое техническое оснащение 
организаций. Врио губернатора подчеркнул, что необходимо 
принять меры для скорейшего решения этой проблемы. Алек-
сандр Гусев, в свою очередь, отметил, что на ряде объектов до-
рожники уже провели своеобразную «работу над ошибками», 
и в ближайшие дни проведут на остальных.

– Задача, которую перед нами ставит Алексей Васильевич 
Гордеев, – улучшить качество выполнения ремонтных работ 
на улично-дорожной сети. Его требование совершенно объ-
ективно, потому что нам, к сожалению, в нынешнем году 
далеко не у всех подрядчиков удалось добиться не то чтобы 
хорошего, а хотя бы приемлемого качества выполненных 
работ, – отметил Александр Гусев.

В объезде мэра сопровождали первый заместитель по 
городскому хозяйству Сергей Крючков, и.о. руководителя 
Управления дорожного хозяйства Александр Гузь, руководи-
тели районных управ. Они посетили несколько объектов, на 
которых был проведён аварийно-восстановительный ремонт, 
а также те, которые будут дополнительно отремонтированы 
в конце июля-августе. Был сформирован и план по дальней-
шему взаимодействию с подрядными организациями, чтобы 
в ближайшем будущем решить проблему некачественной 
работы на улично-дорожной сети города. Как отметил глава 
Воронежа, одной из мер, которая поможет выправить ситуа-
цию, останется тщательный контроль:

– С нынешнего года межведомственная комиссия ведёт 
контроль на каждом этапе работ. Благодаря этому, при вы-
явлении несоответствия или недоработки, подрядчику сразу 
же предъявляется претензия, а мы не оформляем документы 
о приёмке выполненного объема работ. Соответственно, не 
осуществляется и их оплата. Именно это и оказывает наи-
большее давление на подрядную организацию и помогает 
постепенно исправлять ситуацию, – подчеркнул мэр.

По словам градоначальника, на будущий год муниципали-
тет постарается также усилить конкуренцию и привлечь для 
выполнения определённого объёма дорожных работ крупную 
организацию.

– На мой взгляд, ситуация с некачественной работой под-
рядчиков возникает от того, что в последние годы сложилось 
равновесие на этом рынке: какой объём труда требуется на 
улично-дорожной сети, столько и подрядчиков. И у них 
возникает обманчивое ощущение, что без них не справятся, 
объёмы эти не осилят и всё равно привлекут их к ремонту. Эту 
ситуацию мы будем менять. Думаю, что на следующий год 
сможем найти крупного и надежного подрядчика, который 
возьмёт на себя 20-25 процентов дорожных работ. Будем 
искать его из числа тех, кто занимается обслуживанием 
федеральных дорог на территории Воронежской области, – 
заявил глава города.

Кроме того, Александр Гусев подчеркнул, что работы на 
улично-дорожной сети продолжатся: к концу июля-началу 
августа в городе начнется вторая волна ремонта:

– Будут и крупные объекты – расширение улиц Ломоно-
сова и Тимирязева. Понятно, что такая масштабная рекон-
струкция связана с неизбежным затруднением движения на 
данных участках. И здесь очень важным станет разработать 
такой план организации всех мероприятий, который сведет 
к минимуму неудобства для водителей и жителей города, – 
подытожил Александр Гусев.

Работа  
над ошибками
По поручению врио губернатора  
Алексея Гордеева глава Воронежа 
Александр Гусев совершил 
инспекционный объезд городских улиц

Мэр Александр Гусев инспектирует ход работ.
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Людмила САНДЛЕР

В почетном списке – скрипач и композитор Михаил 
Александрович Щурик, первый директор школы Олег 
Георгиевич Курчин и старейший преподаватель (ему 
исполнилось 92 года!) по классу скрипки в Воронеже 
Алексей Алексеевич Суриков. 

Событие, прежде всего, было посвящено 95-летию со 
дня рождения Михаила Щурика. Старейший воронеж-
ский музыкант, скрипач, педагог, артист Воронежской 
филармонии с пятидесятилетним стажем, он автор 
немалого числа музыкальных полотен, на создание 
которых его вдохновила живопись Шагала, Левитана, 
Пикассо, Рериха, литературное творчество Булгакова, 
Пастернака, Бродского. Композитор написал более 60 
пьес, и его лучшие произведения для скрипки, а также 
фортепианные пьесы исполнили известные музыканты 
и юные дарования. 

В концерте принимала участие Леонора Дмитерко 
(Москва), Заслуженная артистка России, кавалер ордена 
Дружбы и медали ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени. Выдающаяся скрипачка – воспитанница на-
шего земляка Алексея Сурикова. Она рассказывает: «Мне 
достался гениальный учитель – Алексей Суриков. Он 
прошел всю войну, на фронт пошел добровольцем. Ему 
прочили блестящее музыкальное будущее, он был пре-
красным скрипачом, но бросил все, потому что считал 
своим главным долгом защищать Родину. На войне по-
терял ногу. После Победы Алексей Суриков устроился 
в Воронежский симфонический оркестр. Но как играл, 
я помню до сих пор! Он был учеником изумительного 
музыканта Богачева, который, в свою очередь, учился 
у величайшего скрипача Леопольда Ауэра…Вот так мне 
фантастически повезло!»

Специально для выступления из Москвы приехал 
и лауреат международных конкурсов Андрей Паш-
кевич. Сейчас он готовится к участию в конкурсе им. 
П.И.Чайковского, а играет на скрипке, подаренной ему 
дочерью композитора Михаила Щурика, преподавателем 
фортепиано Раисой Слуцкой. Именно благодаря ее уси-
лиям и состоялся этот концерт. Прекрасно выступили на 
вечере и наши музыканты: солистка Воронежской филар-
монии Яна Мирошникова и дипломант международного 
конкурса Екатерина Платонова, учащиеся музыкального 
колледжа и фортепианного отделения ДШИ №6. 

Леонора Дмитерко отметила исполнительское мастер-
ство юного Гоши Ибатулина (класс преподавателя Ирины 
Геладзе), который сыграл ту же «Колыбельную», что и 
признанная скрипачка, но в совершенно другой трактовке 
– более лиричной и по-детски проникновенной. Успехи 
юного музыканта не случайны: в школе искусств №6 
работали его бабушка и дедушка, а сейчас рядом с Гошей 
– его отец, пианист и педагог Александр Ибатулин. 

Перед концертными номерами читала свои стихи друг 
семьи композитора Щурика Светлана Чернышева, а на 
экране проплывали картины русских художников.  По-
мимо музыки, в программе прозвучали воспоминания 
ветеранов, был сделан экскурс в историю скрипичной 
школы и музыкальных династий. 

Ведущая концерта Людмила Васильева напомни-
ла слушателям и о том, что концертному залу школы 
(кстати, с прекрасной акустикой!) уже 45 лет, а строил 
его первый директор Олег Курчин, которого до сих пор 
тепло вспоминают педагоги.

Cкрипка  
за душу берёт!
В детской школе искусств №6 состоялся концерт-
посвящение старейшим преподавателям, 
стоявшим у истоков создания этого учебного 
заведения.

КУльтУрА

Наталья СТОЛПОВСКАЯ

 Заметка о военном детстве 
нашей читательницы Нины 
Михайловны Зябловой («Вкус 
хлеба на морозе», «Коммуна» 
№51 от 11 апреля) получила 
множество откликов. Бывшие 
несовершеннолетние узники 
концлагерей благодарили «Ком-
муну» за обращение к этой боле-
вой теме. Начатый разговор стал 
поводом для визита в редакцию 
газеты руководителя городской 
общественной организации 
несовершеннолетних узников 
концлагерей Юрия Бердникова. 
Гость пришёл не один, а вместе с 
героиней предыдущей публика-
ции – Ниной Михайловной. По 
жизни их связало село Гремячье 
(Хохольский район), в котором 
прошло их детство, где выпали 
на их ранние годы непростые, 
отнюдь не детские испытания.

- О том, что началась война, 
мы – детвора (мне в 1941 году 
исполнилось четыре года) –  
услышали от нашей бабушки. 
«Опять немец напал!» – вос-
кликнула она в сердцах. И с той 
минуты на лица взрослых легла 
тень суровой заботы. Конечно, в 
силу возраста нам не дано было 
осознать всей тяжести свалив-
шейся на страну беды. А вот 
пережившие Первую мировую 
войну дедушки и бабушки при-
няли на свои плечи колоссаль-
ный груз. Пока отцы воевали, а 
матери вместо мужиков пахали 
землю и поддерживали жизнь 
в тылу, старики были нам и за 
маму, и за папу. Дети военной 
поры стремительно взрослели. 
Учились отличать советские 
самолёты от немецких «юн-
керсов» и «мессершмитов», 
быстро реагировать на огоньки 
трассирующих пуль. 

Уже летом 1941 года село 
Гремячье оказалось в прифрон-
товой зоне. В июне 1943  года 
началась оккупация воронеж-

ской земли. Её зловещими 
приметами стали изгнанные из 
своих сел и этапированные в ор-
ганизованные на родной земле 
лагеря мирные жители. Доля 
узника концентрационного 
лагеря ждала практически каж-
дого, включая работоспособных 
взрослых людей, стариков и 
детей.

 - Под лай собак и ругань 
фашистов женщин, стариков 
и детей загоняли за колючую 
проволоку, - вспоминает Юрий 
Бердников.- В районе села Ма-
трёнки «колючкой» были обне-
сены конюшни колхозного дво-
ра. Там и оказался я вместе со 
старшими братом и сестрёнкой, 
а также маленьким братишкой, 
которому на тот момент было 
10 месяцев (в первые же недели 
заключения он умер от голода). 
Взрослых каждое утро выгоня-
ли из лагеря и отправляли на 
сельскохозяйственные работы. 
Детей и стариков оставляли у 
конюшен. Голод познали все. А 
смогли пережить только те, кто 
был выносливее и крепче. Вре-
мя от времени к нам, за колю-
чую проволоку, летели кочаны 
капусты и брюква, которыми 
охранники-мадьяры кормили 
узников. К слову, жестокость 
мадьярских солдат значительно 
превосходила немецкую. Нам 
неоткуда было ждать помощи, 
негде искать утешения. Но 
всё-таки мы выжили, выстояли. 
Низкий поклон и вечная благо-
дарность маме – Агриппине 
Павловне Бердниковой и нашей 
бабушке – Варваре Ильиничне 
Бердниковой, вырастившей 
четырёх сыновей–защитников 
Родины. К слову, судьба ба-
бушки очень трагична. В самом 
начале войны она оправилась 
к старшему сыну в Ленинград, 
а уехать оттуда уже не смогла: 
началась блокада города. 

По словам Юрия Василье-
вича, и после освобождения 

из концлагеря голодная жизнь 
ещё долго давала о себе знать. 
Поддерживать силы приходи-
лось таким малым количеством 
съестного, что чисто физиоло-
гические процессы превраща-
лись для детей в пытку и муку. 

- Простите, за подробности, 
но ребятам той поры и «на двор» 
сходить было нечем. Организм 
выворачивался весь наизнанку, 
а всё без толку, потому что ни 
одного лишнего грамма в нём 
не наблюдалось.

От лютого голода спасались, 
поедая случайно забытые вы-
битыми из села фашистами 
замёрзшие картофелины. Ещё 
ходили просить еду по людям.

- Мама сшила тряпичную 
сумочку, повесила мне на плечо. 
Иногда удавалось выпросить 
скудные подношения. Они по-
могали кормиться всей семье, 
- делится Нина Зяблова.

 - Я был мал, чтобы зани-
маться самостоятельным по-
иском пищи, - подхватывает 
Юрий Бердников.- Не пред-
ставляю, как нашим родным 
удалось и нас сохранить и при 
этом самим выжить! 

Со слов бывших малень-
ких узников концлагерей, 
перенесённые страдания были 
настолько сильными, что впо-
следствии об этом не принято 
было даже вспоминать. Но 
несмотря на это люди, пере-
жившие лагерный ужас, были, 
словно из другого теста: добро-
желательные, сострадающие, 
готовые поделиться с ближ-
ним последним кусочком.

- Многие из нас равно ощу-
тили свою взрослость, - говорит 
наш собеседник. - Уже после 
войны я окончил школу ФЗО, 
работал мастером в техниче-
ском училище, где староста 
группы был почти мой ровес-
ник. Были в моей жизни - учёба 
в Воронежском строительном 
институте, работа на должности 
начальника эксплуатационно-
технического отдела ВИСИ, 
главным инженером, замести-
телем директора в различных 
организациях.

 Ответственное отношение 
к жизни у бывших маленьких 
узников в крови. Ради под-
держки тех, чьё детство навсег-

да ранила колючая проволока 
концлагеря, создана городская 
общественная организация 
«Бывшие несовершеннолетние 
узники фашистских лагерей». 
На момент её основания у 
объединившихся вокруг Юрия 
Васильевича людей была опре-
делённая задача: ратовать за 
то, чтобы узников концлагерей 
приравняли к ветеранам Ве-
ликой Отечественной войны. 
Встречаясь с людьми, из пер-
вых уст узнавая о проблемах 
тех, кто наравне с участниками 
сражений Великой Отечествен-
ной (Воронежская область, 
Верхний и Средний Дон  были 
линией фронта), отдавал свою 
жизнь ради Победы, руко-
водство новой организации 
значительно расширило круг 
интересов.

- Зачастую людям требуется 
элементарная помощь на быто-
вом уровне. Не менее важна для 
многих и моральная поддержка. 
Им необходимо знать, что они 
не забыты и к ним проявляют 
уважение не только в майские 
дни. 

По словам гостей «Ком-
муны», примеры достойного 
отношения к тем, кто прошёл 
через муки концлагеря, есть 
в обществе и сегодня. Так, 
постоянно и заботливо под-
держивает бывших маленьких 
узников компания «Газпром 
межрегионгаз Воронеж», тепло 
поздравившая от лица своего 
генерального директора - Кон-
стантина Зубарева - людей с 
минувшим Днём Победы. 

- 9 Мая – святой день для 
каждого из нас, - говорит Нина 
Зяблова.- Самое яркое воспо-
минание детства у меня связано 
с тем, как мне довелось стать в 
родном селе глашатаем Победы. 
К концу войны практически все 
общественные здания села Гре-
мячье были разрушены, а наш 
домик уцелел, и в одной из его 
комнат разместился сельсовет. 
Для нас это было неслыханное 
везение: рядом - телефонная 
связь, постоянно действующая 
радиоточка. Именно благо-
даря этому мы первыми в селе 
узнали об окончании войны. 
Мама велела мне стать у ворот 
и говорить всем проходящим 

мимо: «Война замирилась». За 
целый день я произнесла эту 
фразу бессчётное количество 
раз. Видела, как реагируют 
на неё люди, ликовала вместе 
с ними, смеялась и плакала. 
Сейчас я могу с полной ответ-
ственностью сказать: «Это был 
самый счастливый день в моей 
жизни». 

 – Да, счастье было необык-
новенное! – восклицает Юрий 
Бердников. - Это очень вол-
нующий момент, и, возможно, 
именно тогда ещё детским 
умом я понял, что мир хрупок. 
Сегодня нас бесконечно бу-
доражат события на Украине. 
Тем более, граница близко: 
рядом с нами Луганск. И зна-
чит, нам – людям, видевшим 
войну, узнавшим, что такое фа-
шизм, необходимо напоминать 
об этом обществу, остерегать 

наших земляков от этой опас-
ности. Бывшие узники – надёж-
ные помощники государства 
в политико-воспитательной 
работе. Наша сила – жизнен-
ный опыт и любовь к своей 
Родине.

Серьёзная задача - вовлече-
ние в работу с бывшими узни-
ками концлагерей молодых 
волонтёров (нам активно по-
могают студенты медицинской 
академии), других обществен-
ных организаций, просто от-
зывчивых сердцем людей. Это 
поможет каждому в полной 
мере ощутить себя патриотом 
своей страны, поддерживая и 
сохраняя связь поколений.

Как хрупок мир живой
Завтра – День памяти и скорби

В полный голос о несовершеннолетних узниках фашистских концлагерей заговорили относительно недавно 
Сегодня, когда каждый день в Вечность уходят 
реальные участники Великой Отечественной войны, 
в числе живых свидетелей преступлений фашизма 
остаются они – дети, пережившие ужасы заклю-
чения. Их связывают общее прошлое, до сих пор 
стоящие перед глазами страшные картины военной 
поры, общие воспоминания и надежды.

Юрий Бердников.

Виталий ЧЕРНиКОВ
г.Борисоглебск

После спектаклей по Марти-
ну Макдонаху и Андрею Плато-
нову труппа взялась за не менее 
сложный проект – спектакль по 
повести Михаила Лермонтова 
«Штосс». Повести, в которой 
возникают темы, которые по-
том будут подхвачены и раз-
виты Гоголем, Достоевским, 
Белым (и так далее, вплоть 
до обэриутов «после первого 
ареста»), но при этом остав-
шейся недописанной: жизнь 
как азартная карточная игра, 
бессилие человека перед окру-
жающей его реальностью… 

- Пусть каждый из вас до-
думает, как сложилась судьба 
главного героя, на что он решил-
ся, - пожелала зрителям дирек-
тор театра Наталья Авдеева. 

После премьеры можно, 
конечно, рассказать, что про-
блемы, с которыми пришлось 
столкнуться артистам, прие-
хавшему из Питера режиссёру 
и автору инсценировки Геор-
гию Васильеву, постановщику 
Анне Бондаренко, автору сце-
нографии Владиславу Калуж-
скому, хореографу Людмиле 
Вединяпиной, объяснялись 
всяческой «чертовщиной». 
Но ведь на сцене этого театра 

мистического происходило 
и так немало. Ну да, вот вам 
перед летними отпусками та-
инственный «Штосс» – но ведь 
в Борисоглебске и Макдонах, и 
Вырыпаев, и Лесков, и чуть ли 
не Борис Васильев становятся 
авторами мистическими. Инте-
ресно, что художник Владислав 
Калужский, превращая реаль-
ность лермонтовского текста 
в Зазеркалье, не обошёлся без 
отсылок к своей предыдущей 
работе – макдонаховской «Ко-
ролеве красоты». 

Перед началом представ-
ления в фойе появились люди 
в костюмах лермонтовской 
эпохи. Они прогуливались 
парами среди обычных бори-
соглебских зрителей, словно в 
ожидании начала бала, а затем 
возникли уже на сцене во время 
спектакля. 

В тот же вечер здесь со-
стоялась церемония вручения 
премии «Сердце актера». Она 
учреждена театром в память 
о его многолетнем директо-
ре Владимире Мальшине и 
вручается за лучшие роли, 
лучшую сценографию, лучший 
спектакль сезона. Особая на-
града, конечно, - «За честь и 
достоинство». Два года назад 
ею был отмечен актёр Леонид 
Мордвинов – ныне покойный. 

В этом году приз было решено 
вручить актёру и режиссёру 
Тимофею Спиваку, когда-то 
жившему в Борисоглебске и 
сохранившему связи с люби-
мым городом и его театром. 
Именно благодаря этой дружбе 
в Борисоглебске побывали за-
мечательные актёры Валентин 
Гафт и Владимир Андреев – и 
до сих пор тепло вспоминают 
ту свою поездку. 

- Я люблю этот театр, - при-
знался он. –  Ходил сюда, когда 
был маленький – и где-то до 
восьмого класса. Потом учил-

ся в десантном училище, стал 
артистом… И вот судьба меня 
снова привела сюда, в театр, 
где я начинал, когда ещё не со-
бирался быть актёром. 

За творческий вклад в те-
атральный сезон была отмечена 
хореограф Людмила Вединяпина, 
за лучшую сценографию – Вла-
дислав Калужский. Были отме-
чены и актёры, среди них – Анна 
Бондаренко, Максим Кудрявцев, 
Елена Осташкова, Татьяна Гущи-
на. Лучшим спектаклем сезона 
стала «Королева красоты» в по-
становке Адгура Кове. 

Сердце для королевы 
Театр | Борисоглебский драматический театр имени Н.Г.Чернышевского  
завершил свой очередной сезон премьерой 
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Представление началось ещё в фойе. 
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галина ШАТУНОВА, член попечительского совета 
фестиваля «зовут родные Островки!»
Фото автора

Проходил он под девизом «Молодёжь – будущее 
России».  Стрелки со словом «Фестиваль» от автомо-
бильной трассы «Воронеж-Саратов» указывали путь к 
месту проведения. Фестиваль передислоцировался сюда 
из Волгоградской области, а его руководитель переехал 
на постоянное место жительства. 

Три дня барды из Волгограда, Ростова-на-Дону, Ли-
пецка, Камышина и других городов России исполняли 
патриотические песни, читали стихи, демонстрировали 
собственное творчество. В фестивале приняли участие пев-
цы и творческие коллективы разных поколений из Анны, 
Островков, Архангельского, Никольского, Дерябкино, 
Артюшкино и других сел, расположенных по реке Токай. 
Участниками стали воспитанники музыкальной школы, 
сельских домов культуры, школьные коллективы. 

Администрации Аннинского района и Островско-
го сельского поселения обеспечили охрану порядка, 
электроснабжение, медицинское обслуживание, экологи-
ческую и противопожарную безопасность, оборудовали 
место для купания. Для участников работали торговые 
точки и предприятия общественного питания. Волонтеры 
в заметной форме, со знаками отличия, из числа учащихся 
Островской средней школы организовали дежурство на 
фестивале. Организаторы учли особенности местного 
уклада жизни. Концерты начинались поздно вечером, 
когда местные жители управлялись с домашним хозяй-
ством. 

Село Островки становится фестивальной территори-
ей. Третий фестиваль «Зовут родные Островки!» состо-
ится 2 и 3 августа и будет посвящен 50-летию присвоения 
Островской школе, бывшей земской, статуса средняя.

«Берег» нашёл 
свои Островки
На берегу живописного Запольного пруда, рас-
положенного на территории Островского сель-
ского поселения Аннинского района, состоялся VI 
межрегиональный фестиваль «Берег». 

Открытие фестиваля.

Татьяна ЮШКиНА

На молебне вместе с паци-
ентами присутствовал главный 
врач диспансера Иван Мошу-
ров и медицинский персонал 
учреждения. Святой водой 
окроплены палаты, админи-
стративные и служебные по-
мещения в отремонтированных 
корпусах - весь комплекс само-
го современного оборудования 
для проведения лучевого ле-
чения с применением новых 
передовых методов и оказания 
высокотехнологичной меди-
цинской помощи.

Напомним, что для установки 
нового радиологического обору-
дования проведен капитальный 

ремонт четырёх каньонов для 
дистанционной лучевой тера-
пии, два из которых практиче-
ски отстроены заново. Сегодня 
лечебное учреждение оснащено 
современным комплексом лу-
чевой терапии, который связан 
информационно-управляющей 
системой. В комплексе лучевой 
терапии есть модуль для син-
хронизации по дыханию, позво-
ляющий облучать подвижные 
органы, которые изменяют свое 
положение в процессе дыхания, 
избегая попадания излучения на 
здоровые ткани. 

Обращаясь к пастве, митро-
полит Сергий сказал:

- Сегодня мы попросили 
Божиего благословения на то, 

чтобы Господь помог и умудрил 
персонал диспансера, а главное 
– дал здоровье всем, кто обра-
щается к Нему.

В дни болезни, особенно 
онкологической, человек часто 
переосмысливает свою жизнь, 
меняет ее к лучшему. Человек 
понимает, что смысл жизни 
состоит не в стяжании матери-
альных благ, а в усвоении веч-
ных истин, старается сделать 
как можно больше добра, быть 
в радость своим близким. Я 
верю, что такие размышления 
посещают каждого человека. И 
Господь услышит эту молитву и 
подаст каждому человеку здра-
вие и избавление от недуга!

Владыка поблагодарил со-

трудников онкодиспансера 
за их жизненный подвиг. А в 
память об освящении лечеб-
ного учреждения преподнес в 
дар Ивану Мошурову икону 
Божией Матери «Всецарица», 
которой особо молятся об из-
бавлении от раковых заболева-
ний. В свою очередь, главврач 
подчеркнул важность события: 
«Я глубоко уверен, что не толь-
ко скальпель хирурга, химио-
терапия или лучевая терапия 
помогают излечить пациента. 
Самое главное – это вера!»

За богослужением пел хор 
воспитанников Воронежской 
православной духовной семи-
нарии под управлением регента 
матушки Марии Палий.

Человеку – во здравие!Событие 
Высокопреосвященнейший Сергий, митрополит 
Воронежский и Лискинский, освятил Воронежский 
областной клинический онкологический диспансер.

Благословение Владыки Сергия  
после совершения чина освящения здания.

вести
В честь великого живописца

В Доме-музее Ивана Крамского, расположенного в Острогож-
ске, прошёл вечер фольклорной музыки, приуроченный к 177-й 
годовщине со дня рождения великого русского художника. 

В программе участвовали фольклорный ансамбль «Крестьян-
ка», детский коллектив народной песни «Варенька» и юные 
музыканты из местной школы искусств. На встрече исполня-
лись народные песни и частушки, звучали стихи. Организаторы 
вечера – коллектив музея и отдел культуры Острогожского 
муниципального района. 

Скучать не придётся
В Нижнедевицком районе c началом лета открылись семь 

оздоровительных лагерей, в которых отдохнут 285 местных ре-
бятишек. 

Восемь десятков ребят с первого по шестой класс уже нашли 
себе занятия по душе в кружке «Умелые руки», музыкальном, 
изостудии и спортивной секции  в лагере «Солнышко», кото-
рый работает при Нижнедевицкой гимназии. Особо одаренных 
ребят собрали в интегрированном кружке «Эрудит», где они 
вместе с педагогами занимаются иностранным языком и био-
логией. Кроме этого школьников ждут встречи с интересными 
людьми, минутки здоровья, походы в лес, конкурсы, викто-
рины и игры. Ученики пятых и шестых классов ухаживают 
за цветами, растущими на пришкольном участке. Также все 
желающие обязательно побывают в океанариуме, на цирко-
вом представлении, наплаваются вдоволь в бассейне, посетят 
«Музей-диораму». 

Назад, в средневековье 
Центральная городская библиотека имени Андрея Платонова 

провела День информации «Волшебный мир средневековья» для 
студентов Воронежского железнодорожного колледжа. 

Состоялся он в рамках Года культуры и Года Великобритании 
в России. Сотрудники Платоновки подготовили книжную вы-
ставку «Призрачные башни» об истории архитектуры европей-
ских замков. Беседа «Рыцари без страха и упрека» проходила на 
фоне красочной презентации, которая познакомила  студентов 
с историей рыцарства и их обычаями. Для ребят был проведен 
турнир знаний «Что мы знаем о рыцарях», сопровождавшийся 
видеовикториной.

Анастасия ВоронинА, ирина ЛАЗАрЕВА,  
Василий ЧЕрноусоВ. 
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ПодПиска - 2014
В Воронежской области продолжается

подписка на Второе полугодие 2014 г.
на газету «коммуна». 

По традиции в конце подписной кампании для своих  
читателей «Коммуна» планирует провести ПРИЗОВУЮ ИГРУ.
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а.как всегда, вас ждут во всех почтовых  

отделениях Воронежской области

Организатор торгов – Индивидуальный предприниматель Писаренко 
Наталья Викторовна (ИНН 771665057330, ОГРИП 308770000036542; 
125167, г. Москва, ул. Планетная, д.29, кор. 1,  тел. 89151668606, 
nvpisarenko@yandex.ru), действующая по поручению конкурсного управ-
ляющего ООО «Изодом» (396070, Воронежская обл., г. Нововоронеж, 
Заводской проезд, 6, ИНН 3651006713, ОГРН 1063616012063) Демина 
Максима Сергеевича (127490, г. Москва, ул. Декабристов, д. 21, кв. 158, 
ИНН 771509047712, СНИЛС 056-836-541-92), действующего на основа-
нии Определения Арбитражного суда Воронежской области от 14.10.2013 
г. по делу №А14-12528/2011,сообщает о проведении открытых торгов в 
форме аукциона открытого по составу участников с открытой формой 
подачи предложения о цене по продаже имущества ООО «Изодом». Торги 
состоятся в электронной форме на электронной торговой площадке ООО 
«Фабрикант.ру» (www.fabrikant.ru.)  05 августа 2014 г. в 14 час. 00 мин.  

Предметом торгов является право на заключение договора купли-
продажи имущества должника, являющегося предметом залога ОАО 
«Сбербанк России»: лот №1 - Агрегат насосный FD150 (2008г.в.), 
начальная цена– 18260 руб.; лот №2 - Вентилятор ВЦ 14-46-6,3 И1-01  
(1 1*750) ПрО (2007 г.в.), начальная цена– 12412 руб. ; лот №3 - Вентиля-
тор ВЦ 14-46-8 И1-01 (18,5*750)ПрО (2007 г.в), начальная цена– 20643,20 
руб.; лот №4 - Газоанализатор для контроля СН (GX2001) (2008 г.в), 
начальная цена – 6600 руб.; лот №5  - Градирня модель Р-20(2006 г.в.), 
начальная цена - 28592 руб.; лот №6 - Дублирующая машина JG-FPM-
ZH1400 (2008 г.в.), начальная цена  - 161920 руб.; лот №7 -  Компрессор 
АВ500/981 10 б (2006 г.в.), начальная цена -14190,40 руб.; лот №8 - Лами-
натор JG-FPM-FM1700 (2008 г.в.), начальная цена -232000 руб.; лот №9 
-  Маркировочный принтер EBS6100 (2007 г.в.),  начальная цена - 43560 
руб.; лот №10  - ТС НГЗС 2 сосуда по 10 мЗ,  насос Corken FD  (2009 г.в.), 
начальная цена -334224 руб.; лот №11-  Экструзионная линия JG-FPM90 
(2008 г.в.), начальная цена - 1304985,60 руб.; лот №12  - Антенна спутни-
ковая (2008 г.в.), начальная цена -4628 руб.; лот №13 - Кабина душевая 
гидромассажная 8821 (стекло голубое) (2008г.в.), начальная цена -9864,80 
руб.; лот №14 - Кабина гидромассажная Evoli 8905 (2008 г.в.), начальная 
цена -6560 руб.; лот № 15 - Комплексон-6 (2008 г.в.), начальная цена - 6600 
руб.; лот №16 - Компьютер в комплекте (Монитор ЖК 17»LG Flatron) 
(2008 г.в.), начальная цена - 6145,60 руб.; лот №17 - Оборудование для 
производства труб ЕРЕ (2008 г.в.), начальная цена - 246510,40 руб.; лот 
№18 - Процессор S771 Intel Хеоп Е54102/33 1333М (2009 г.в.), начальная 
цена - 3806,40 руб.; лот №19 - Система охраны и видеорегистрации (2007 
г.в.), начальная цена - 43440 руб.; лот №20 - Устройство молниеотвода и 
заземления (2007 г.в.), начальная цена - 44564 руб.; лот №21 - Участок 
дегазации (2008 г.в.), начальная цена -288000 руб.; лот №22 - Паспорт на 
оборудование JF-FPM90 (2009 г.в.), начальная цена - 25342,40 руб. Цены 
указаны с учетом НДС.

Задаток - 20% от начальной цены лота должен быть перечислен до 
момента подачи заявки  на специальный счет по следующим реквизитам: 
получатель: ООО «Изодом», ИНН 3651006713, ОГРН 1063616012063 р/с 
40702810813000013409 в Центрально-Черноземного банка Сбербанка 
России г. Воронеж к/с 30101810600000000681 БИК 042007681.

Ознакомление с предметом торгов, необходимой информацией и 
документами осуществляется в течение 25 рабочих дней со дня выхода 
настоящей публикации в рабочие дни с 11:00 до 16:00 по адресу: г. Москва, 
ул. Планетная, д. 29, с. 1, по предварительному согласованию с организа-
тором торгов по телефону: 89151668606.

Шаг аукциона - 5% от начальной цены лота.
Подача заявок на участие в торгах, ознакомление с проектами договора 

о задатке и договора купли-продажи осуществляется в течение 25 рабочих 
дней со дня выхода настоящей публикации.

Документы, прилагаемые к заявке, представляются в форме элек-
тронных документов, подписанных электронной цифровой подписью 
заявителя.

К участию в торгах допускаются лица, зарегистрировавшиеся в каче-
стве участника торгов, своевременно подавшие заявку, оплатившие задаток 
и представившие надлежащим образом оформленные документы в соот-
ветствии с перечнем, объявленном в информационном сообщении.

Заявка должна соответствовать требованиям, установленным в со-
ответствии с ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», и должна в том 
числе содержать: наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес заявителя (для юридического лица); фа-
милию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства 
заявителя (для физического лица);обязательство участника открытых 
торгов соблюдать требования, указанные в сообщении о проведении от-
крытых торгов; номер контактного телефона, адрес электронной почты 
заявителя; сведения о наличие или об отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, кредиторам, арбитражному управ-
ляющему и о характере этой заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя арбитражного управляющего, а также саморегулируе-
мой организации арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является конкурсный управляющий.

К заявке должны прилагаться следующие документы:
- документы, подтверждающие внесение задатка; 
-ИНН заявителя;

Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность, 
и его копию, нотариально удостоверенное согласие супруга (супруги) на 
совершение сделки в случаях и на условиях, предусмотренных законода-
тельством Российской Федерации, нотариально заверенную доверенность 
представителя физического лица в случае подачи заявки представителем 
претендента.

Физические лица - иностранные граждане и лица без гражданства 
(в том числе представители) дополнительно представляют документы, 
подтверждающие в соответствии с действующим законодательством их за-
конное пребывание (проживание) на территории Российской Федерации, 
в том числе миграционную карту. Документы, представляемые иностран-
ным гражданином, и лицом без гражданства должны быть легализованы, 
документы, составленные на иностранном языке, должны сопровождаться 
их нотариально заверенным переводом на русский язык.

Индивидуальные предприниматели дополнительно представляют 
нотариально заверенную копию свидетельства о регистрации в качестве 
индивидуального предпринимателя, выписку из единого государствен-
ного реестра индивидуальных предпринимателей, действительную на 
день предоставления заявки на участи в торгах, нотариально заверенную 
доверенность представителя претендента, в случае подачи заявки пред-
ставителем претендента.

Юридические лица дополнительно представляют:
- нотариально заверенные копии: учредительных документов, свиде-

тельство о государственной регистрации, свидетельство о внесении записи 
в Единый государственный реестр юридических лиц для юридического 
лица, зарегистрированного до 01.07.2002 г., свидетельство о постановке 
на налоговый учет, выписку из Единого государственного реестра юри-
дических лиц, действительную на день предоставления заявки на участие 
в торгах;

- документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление 
действий от имени заявителя;

- копию решения об одобрении или о совершении крупной сделки, 
если требование о необходимости наличия такого решения для совер-
шения крупной сделки установлено законодательством Российской 
Федерации и (или) учредительными документами юридического лица 
и если для участника открытых торгов приобретение имущества (пред-
приятия) или внесение денежных средств в качестве задатка являются 
крупной сделкой.

Победителем открытых торгов признается участник торгов, предло-
живший максимальную цену имущества должника за соответствующий 
лот. При равенстве предложений победителем признается тот участник, 
чье предложение было подано раньше. Результаты торгов подводятся 
Организатором торгов в день проведения торгов, путем утверждения 
протокола о результатах торгов. 

В течение пяти дней с даты подписания этого протокола конкурсный 
управляющий направляет победителю торгов предложение заключить до-
говор купли-продажи имущества с приложением проекта данного договора 
в соответствии с представленным победителем торгов предложением о 
цене имущества. Покупатель имущества обеспечивает оплату расходов и 
сбор документации, необходимой для государственной регистрации сдел-
ки купли- продажи имущества и государственной регистрации перехода 
права собственности, вытекающего из такой сделки, а также иные расходы, 
необходимые и требуемые в соответствии с требованиями действующе-
го законодательства для перехода прав собственности на Покупателя 
имущества, транспортировки, демонтажа приобретаемого имущества. 
Условием перехода прав на имущество Продавца является поступление 
на специальный счет ООО «Изодом» денежных средств от Покупателя 
за проданное имущество в течение 30 дней с даты заключения договора 
купли-продажи (уступки прав требования).

В случае отказа или уклонения победителя торгов от подписания до-
говора купли-продажи в течение пяти дней со дня получения предложения 
конкурсного управляющего о заключении такого договора, а также в слу-
чае нарушения сроков оплаты заключенного договора, внесенный задаток 
ему не возвращается, и организатор торгов предлагает заключить договор 
купли-продажи участнику торгов, предложившему наиболее высокую 
цену имущества должника по сравнению с ценой, предложенной другими 
участниками торгов, за исключением победителя торгов.

    В случае, если не были представлены заявки на участие в торгах 
или к участию в торгах был допущен только один участник, организатор 
торгов принимает решение о признании торгов несостоявшимися. Если 
к участию в торгах был допущен только один участник, заявка которого 
на участие в торгах содержит предложение о цене имущества не ниже 
установленной начальной цены имущества, договор купли-продажи за-
ключается с этим участником торгов в соответствии с представленным 
им предложением о цене имущества.

В случае признания торгов несостоявшимися и незаключения договора 
купли-продажи с единственным участником торгов, а также в случае не-
заключения договора купли-продажи по результатам торгов повторные 
торги будут проводиться 16 сентября  2014 г.  в 14 час. 00 мин. на торго-
вой площадке ООО «Фабрикант.ру» (www.fabrikant.ru.), с понижением 
начальной цены продажи на 10%. 

Реклама.

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!

поздравительная открытка
22 июня профессор, доктор экономических наук, действительный член (академик) Российской 

Академии естественных наук, почётный доктор Европейского Университета, Заслуженный  
экономист Российской Федерации, заведующий кафедрой Воронежского филиала Российской 

Академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации 

Борис Георгиевич ПРЕоБРАжЕнский 
отмечает юбилей – 75 лет! 

Дорогой Борис Георгиевич! 
Примите самые искренние поздравления и выражение глубокой признательности за Ваш вклад в развитие 

науки и образования! 
Быть ученым – это значит быть терпеливым вдумчивым человеком, обладающим невероятным запасом знаний, 

эрудиции, умением анализировать и сопоставлять. Ваш талант ученого послужил основой и для блестящей карьеры 
государственного деятеля. А вся Ваша жизнь – это яркий пример самоотверженного и бескорыстного служения 
родной Отчизне.

Примите искренние слова благодарности за ежедневный труд на благо нашей Академии, за высокий профес-
сионализм, добросовестность и принципиальность, открытость и готовность к конструктивному диалогу.

Пусть Ваши научные изыскания принесут большую пользу обществу, а Вам подарят огромное моральное удо-
влетворение, благополучие, радость и уважение!

Коллектив Воронежского филиала Российской Академии народного хозяйства  
и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

поздравительная  
открытка

у Бориса  
ПреоБраЖенСКоГо – 

юбилей!
Уважаемый Борис Георгиевич!  
Примите искренние поздравления 

с днем рождения и самые добрые по-
желания!

В нашей стране и за рубежом Вас зна-
ют как крупного специалиста в области 
экономики и управления. Результаты 
Ваших научных исследований широко 
применяются на практике. А талант пе-
дагога позволил Вам воспитать не одно 
поколение одаренных исследователей, 
которые по праву называют Вас своим 
наставником. 

Здоровья Вам, благополучия и твор-
ческих успехов. 

Глава администрации  
лискинского района В. ШеВцоВ.

Бухгалтерская отчётность оао «автоген» 
утверждена на годовом  общем собрании 

акционеров 16.06.14г. и опубликована на сайтах 
http://www.e-disclosure.ru; 

http://www.autogenv.ru. Ре
кл

ам
а

Тихая творческая обста-
новка. Улыбающийся смайл, 
похожий на солнце, застыл на 
экране. Дети-аниматоры и го-
сти показа собрались в малень-
кой комнатке. Разместиться 
сумели все: организаторы для 
взрослых приносили стулья, 
а деток усаживали на матра-
сы. Мамы переговаривались 
о том, какие творческие идеи 
приходят в голову их чадам. 
Ребята болтали о своём. Когда 
всё было готово, преподаватель 
студии Анна Масленникова 
объяснила пришедшим:

- У нас занимаются дети 
разного возраста. Поэтому им 
трудно придумать связный 
сюжет. Чаще всего их рабо-
ты – это этюды (зарисовки 
без сюжета), анимационные 
открытки-поздравления. Но 
есть и мультики-истории. Луч-
шие мы отправляем на кон-
курсы. 

...Свет погас. Сначала зрите-
лям показали «упражнения», 
которые дети способны вы-
полнить уже после первого 
занятия – изготовить различ-
ные маятники из пластилина, 
слепить человечка. А затем 
стартовали этюды, открытки, 
истории. 

Показывали работы авторов 
разного возраста – от самых 
маленьких до школьников и 
выпускников. Лёша Суворов, 
Максим Шилов, Юля Маска-
лёва, Георгий Егоров, Миша 
Евсюков, Лёша Старых, Егор 
Андреев и другие ребята стали 
участниками сеанса. 

В отдельную группу объеди-
нены истории, снятые по книге 
Эдварда Лира. «Красная боро-
да», повествующая о том, как у 
старика украли самое ценное 
– бороду, «Волосы» - о том, как 
у одной девочки за два лета вы-
росли локоны такого размера, 

что они смогли обвить весь 
земной шар. «Утиный балет» 
рассказал зрителю о том, как 
одна милая леди учила уток 
танцевать. А «Невоспитанный 
джентльмен» доигрался до 
того, что его посадили. 

Были продемонстрированы 
и авторские работы - «Маль-
чик из Колорадо», «Мальчик 
Артём», «Лэйла и Сэм», «Хо-
лодильник», «Морковка Мор-
ковина» и другие. Завершился 
показ мультиком Маши Сит-
никовой «Как Володя быстро 
под гору летел», созданный на 
основе стихотворения Даниила 
Хармса. Это рассказ о том, как 
мальчик Володя сел на салазки 
и покатился с крутой горы. И 
всё бы ничего, но по дороге он 
сбил охотника, потом налетел 
на собачку, а затем повстречал 
зайца. И так вчетвером они 
катились под гору до тех пор, 
пока не врезались в дерево. С 
того момента мальчик больше 
с горы не катался. 

Работа Маши Ситниковой 
выиграла в Московском фе-
стивале анимации «Маяк». 
Другие дети также участвуют 
в различных конкурсах.

Впечатления у меня лично 
остались самые наилучшие. 
Ребятам в среднем 10-12 лет, 

но они умеют своими руками 
слепить из пластилина, а потом 
«оживить» корову, дом, кота. И 
даже человек у них похож на 
человека.

«Телескоп» создан в 2011 
году, это первая в Вороне-
же детская студия анимации. 
Сейчас в ней занимаются 100 
человек. «Телескоп» набирает 
популярность, поэтому орга-
низаторы думают над расшире-
нием педагогического проекта. 
Ожидается, что в студии рас-
ширят педагогический состав.  

Анна Масленникова расска-
зала, что в студию принимают 
детей от шести до 18 лет. За-
нимаются с ними бесплатно. 
Получается у ребят, конечно, не 
сразу. Однако придумать сюжет 
для своей будущей работы для 
них не представляет сложности, 
воображение у детей хорошее, 
труднее – придать форму. Для 
этого и нужны педагоги.  Мно-
гие из них, впрочем, мастерству 
анимации на студенческой 
скамье не учились, для них это 
изначально – хобби. 

Так и у Анны. Сначала она 
просто занималась в студии 
«Телескоп», а теперь стала 
преподавать. Начав это дело 
однажды, заражаешься им на 
всю жизнь.  

Фантазии «Телескопа»
фестиваль | В Мариинской гимназии, бывшем Доме офицеров, в рамках 
фестиваля Воронежской государственной академии искусств «Открыто» со-
стоялся показ мультфильмов детской студии анимации «Телескоп»
ирина лазареВа

Зрители восторгаются работами юных мультипликаторов.

ПРОИСшеСтВИя
пропал мальчик 

Три дня в Ольховатском 
районе продолжаются пои-
ски второклассника Фёдора 
Сузева. 

Живёт он в благополуч-
ной приёмной семье в хуторе 
Постоялых, и пропал из дома 
поздним вечером 17 июня. 
На следующий день к поис-
кам подключилась полиция, 
сотрудники МЧС, кинологи 
и водолазы, добровольцы 
из местных жителей, но всё 
пока безрезультатно. Участие 
вертолёта с тепловизором 
тоже не принесло успеха. В 
прошлом году Федя дважды 
надолго уходил из дома, но 
приходил на родное подво-
рье сам. 

Борис орлоВ.

Вот и порыбачил…
С помощью экотерапии 

житель Воронежа хотел 
избавить своего 28-летнего 
сына от алкогольной и нар-
котической зависимости. 

Для этого он вывез мо-
лодого человека на частный 
пруд в Лискинском районе 
– порыбачить. Но попытка 
лечения закончилась неудач-
но. Алкоголик и наркоман 
стал ещё и преступником. Он 
угнал чужой автомобиль. Что-
бы реализовать свой замысел, 
парню пришлось придумать 
коварный план. Сначала зло-
умышленник познакомился 
с местным сторожем, напо-
ил его, а затем похитил из 
сторожки ключи от машины, 
принадлежащей арендатору 
пруда. И поехал кататься по 
живописным просторам Ли-
скинского района. Когда пар-
ня задержали полицейские, 
тот буксовал в лесополосе. 
Пытаясь выехать из колеи, он 
повредил двигатель, и теперь 
автомобиль нуждается в пол-
ной его замене. Как сообщили 
в пресс-службе ГУ МВД по 
Воронежской области, воз-
буждено уголовное дело по 
статье «Неправомерное за-
владение автомобилем без 
цели хищения».

инга куликоВа.
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Показатель За  12 
месяцев 
 2013 г.

За  12 ме-
сяцев 
 2012 г.наименование код

1 2 3 4

Выручка 2110 16 281 26 009

Себестоимость продаж 2120 (15 347) (23 645)

Валовая прибыль (убыток) 2100 934 2 364

Коммерческие расходы 2210 - -

Управленческие расходы 2220 - -

Прибыль (убыток) от продаж 2200 934 2 364

Доходы от участия в других организациях 2310 - -

Проценты к получению 2320 - -

Проценты к уплате 2330 - -

Прочие доходы 2340 48 439

Прочие расходы 2350 (6 355) (2 037)

Прибыль (убыток) до налогообложения 2300 (5 373) 766

Текущий налог на прибыль 2410 - -

в т.ч. постоянные налоговые обязательства (активы) 2421 - -

Изменение отложенных налоговых обязательств 2430 - -

Изменение отложенных налоговых активов 2450 - -

Прочее 2460 - -

Чистая прибыль (убыток) 2400 (5 373) 766

Показатель За  12 месяцев  
2013 г.

За 12 месяцев  
2012 г..наименование код

1 2 3 4

CПРаВОЧнО
Результат от переоценки внеоборотных активов, не 
включаемых в чистую прибыль (убыток) периода

2510 - -

Результат от прочих операций, не включаемый в  
чистую прибыль (убыток) периода 2520 - -

Совокупный финансовый результат периода 2500 (5 373) 766

Базовая прибыль (убыток) на акцию 2900 - -

Разводненная прибыль (убыток) на акцию 2910 - -

Коды

0710002

2013 12 31

29696198

3610001113

01.11.1.

47 18

384

наименование показателя Коды
на 31 

декабря  
2013 г.

на 31  
декабря 
2012 г.

на 31  
декабря 
2011 г.

1 2 3 4 5

аКТИВ
I. ВнЕОБОРОТнЫЕ аКТИВЫ
нематериальные активы

 1110  - - -

Результаты исследований и разработок 1120 - - -

нематериальные поисковые активы 1130 - - -

Материальные поисковые активы 1140 - - -

Основные средства 1150 6 374 7 248 6 249

Доходные вложения в материальные ценности 1160 - - -

Финансовые вложения 1170 - - -

Отложенные налоговые активы 1180 - - -

Прочие внеоборотные активы 1190 - - -

ИТОГО по разделу I 1100 6 374 7 248 6 249

II. ОБОРОТнЫЕ аКТИВЫ
Запасы

 
1210  27 036 28 330 29 517

налог на добавленную стоимость по приобретен-
ным ценностям 1220 - - -

Дебиторская задолженность 1230 179 51 208

Финансовые вложения (за исключением денежных 
эквивалентов) 1240 - - -

Денежные средства и денежные эквиваленты 1250 6 32 180

Прочие оборотные активы 1260 - - -

ИТОГО по разделу II 1200 27 221 28 413 29 905

БаЛанС 1600 33 595 35 661 36 154

Форма 0710002 с. 2

наименование показателя Коды
на 31 
декабря  
2013 г.

на 31 дека-
бря 2012г.

на 31 дека-
бря 2011 г.

1 2 3 4 5

ПаССИВ
III. КаПИТаЛ И РЕЗЕРВЫ
Уставный капитал (складочный капитал, уставный 
фонд, вклады товарищей)

1310 4  4 4

Собственные акции, выкупленные у акционеров 1320 - - -

Переоценка внеооборотных активов 1340 - - -

Добавочный капитал (без переоценки) 1350 10 221 10 221 10 221

Резервный капитал 1360 - - -

нераспределенная прибыль (непокрытый убыток) 1370 5 346 10 719 9 953

ИТОГО по разделу III 1300 15 571 20 944 20 178

IV. ДОЛГОСРОЧнЫЕ ОБЯЗаТЕЛЬСТВа
Заемные средства  1410  -  - -

Отложенные налоговые обязательства 1420 - - -

Оценочные обязательства 1430 - - -

Прочие обязательства 1450 - - -

ИТОГО по разделу IV 1400 - - -

V. КРаТКОСРОЧнЫЕ ОБЯЗаТЕЛЬСТВа
Заемные средства

 
1510

 
14 582 12 189 13 614

Кредиторская задолженность 1520 3 442 2 528 2 362

Доходы будущих периодов 1530 - - -

Оценочные обязательства 1540 - - -

Прочие обязательства 1550 - - -

ИТОГО по разделу V 1500 18 024 14 717 15 976

БаЛанС 1700 33 595 35 661 36 154

Коды

0710001

31 12 ##

29696198

3610001113

01.11.1., 01.11.3.

47 18

384

 Форма № 2 по ОКУД 0710002 

 Дата (год, месяц, число )

по ОКПО

Инн

по ОКВЭД

по ОКОПФ/ОКФС

по ОКЕИ

  Дата (год, месяц, число )

по ОКПО

Инн

по ОКВЭД

по ОКОПФ/ОКФС

по ОКЕИ

Бухгалтерский баланс на 31 декабря 2013 года
Организация (орган исполнительной власти:) «Калачеев-
ское открытое акционерное общество »Сельхозтехника»  

Идентификационный номер налогоплательщика 

*Вид деятельности: сельское хозяйство 

**Организационно-правовая форма/форма собствен-
ности частная собственность

 Единица измерения: тыс. руб.  

Местонахождение (адрес): Воронежская область, г. калач, 
ул. Северная, д.45

Организация (орган исполнительной власти:) 
«Калачеевское открытое акционерное общество 
»Сельхозтехника»  

Идентификационный номер налогоплательщика 

*Вид деятельности: сельское хозяйство 

**Организационно-правовая форма/форма 
собственности частная собственность

 Единица измерения: тыс. руб.  

отчет о финансовых результатах за 12 месяцев 2013 г. 

Юридический адрес: 394016, г. Воронеж, Москов-
ский пр-т, 53-609

Телефон: (473) 257-27-67, 296-95-50, 296-95-60 
Инн 3662061314 КПП 366201001

аудиторское заключение по результатам проверки 
отчетности за 2013 финансовый год исполнительному 
органу экономического субъекта - Калачеевское откры-
тое акционерное общество «Сельхозтехника»

Инн 3610001113 КПП 361001001
нами проведена проверка прилагаемой отчетности 

Калачеевского открытого акционерного общества 
«Сельхозтехника» за период с 1 января по 31 декабря 
2013 года включительно. Предоставляемая отчетность 
(налоговая) подготовлена исполнительным органом 
Калачеевского открытого акционерного общества 
«Сельхозтехника» исходя из требований налогового 
кодекса РФ.

Ответственность за подготовку и представление 
налоговой отчетности несет исполнительный орган 
Калачеевского открытого акционерного общества 
«Сельхозтехника». наша обязанность заключается в 
том, чтобы высказать мнение о достоверности во всех 
существенных аспектах данной отчетности и соответ-
ствии порядка ведения учета требованиям законода-
тельства РФ на основании проведенного аудита.

Проверяемый субъект имеет право согласно по-
ложений Федерального закона от 21.11.1996  г.  №   
129-ФЗ  «О бухгалтерском  учете»  и     Положения  
по  ведению

бухгалтерского учета и бухгалтерской отчетности 
в РФ, утвержденного приказом Минфина РФ №34н 
от 19.07.1998г., не формировать следующие формы 
отчетности:

Бухгалтерская отчетность, состоящая из бухгалтер-
ского баланса и отчета о прибылях и убытках;

Приложения к бухгалтерской отчетности, а именно:

отчет об изменениях капитала; -   отчет о движении 
денежных средств;

отчет о целевом использовании полученных 
средств.

Мы проводили проверку в соответствии с Феде-
ральным законом «Об аудиторской деятельности», 
федеральными правилами (стандартами) аудиторской 
деятельности, внутренними правилами (стандартами) 
аудиторской деятельности аудитора и иными норматив-
ными актами законодательства Российской Федерации. 
Проверка планировалась и проводилась таким обра-
зом, чтобы получить разумную уверенность в том, что 
бухгалтерская отчетность не содержит существенных ис-
кажений. Проверка проводилась на выборочной основе 
и включала оценку принципов и методов бухгалтерского 
учета, правил подготовки бухгалтерской отчетности, 
определение главных оценочных значений, полученных 
руководством аудируемого лица, а также оценку общего 
представления о бухгалтерской отчетности.

Мы полагаем, что проведенный аудит дает до-
статочные основания для выражения нашего мнения 
о достоверности во всех существенных отношениях 
бухгалтерской отчетности и соответствии порядка 
ведения бухгалтерского учета законодательству Рос-
сийской Федерации.

По нашему мнению, прилагаемая к настоящему 
Заключению бухгалтерская отчетность Калачеевского 
открытого акционерного общества «Сельхозтехника», 
за исключением влияния на отчетность отдельных 
факторов, доведенных до сведения исполнительного 
органа в отчете аудиторов, отражает достоверно в 
существенных аспектах финансовое положение и 
результаты финансово-хозяйственной деятельности 
за 2013 год.

Дата аудиторского заключения 31 марта_ 2014 
года.

аудиторское заключение ооо «Мегааудит»

Бухгалтерская отчетность утверждена общим собранием акционеров 20 июня 2014г.
Протокол №23 от 20 июня 2014г.
Общество предоставило бухгалтерскую отчетность в орган государственной статистики «Воронежстат».

Бухгалтерская годовая отчетность 
калачеевского открытого акционерного общества «сельхозтехника» за 2013 год

Реклама участие в акции означает согласие на обработку персональных данных.


